

## **CRONICA**

### CONGRESOS

El XXIX Congreso Médico Nacional y el Primer Congreso Centroamericano de Cardiología, se celebrarán en San José de Costa Rica del 25 al 28 de noviembre de 1959.

Invitados especiales serán los doctores: Ignacio Chaves, Director del Instituto Nacional de Cardiología de México y Henry Swan, Profesor y Jefe de la Sección de Cirugía de la Universidad de Colorado, U. S. A., y creador del método de Hipotermia en Cirugía Cardiovascular.

### **NUEVA DIRECTIVA DE LA JUNTA DE GOBIERNO DEL COLEGIO DE MEDICOS Y CIRUJANOS**

A partir del mes de enero de 1959, funciona la nueva directiva del Colegio de Médicos y Cirujanos, integrada así:

**PRESIDENTE:** Dr. Fernando Coto Chacón.

**SECRETARIO:** Dr. Rodolfo Vinocour Granados.

**I VOCAL:** Dr. Víctor Manuel Hernández Asch.

**II VOCAL:** Dr. Enrique Morúa Banchs.

**III VOCAL:** Dr. Claudio Orlich Carranza.

**TESORERO:** Dr. Antonio Jiménez Rodríguez.

**FISCAL:** Dr. Mario Díaz Sánchez.

### NUEVOS MEDICOS INCORPORADOS

Dr. Sergio Aguilar Peralta, Universidad Nacional de México, 9 de enero de 1959.

Dr. Willy Feinzaig Rosenstein, Universidad Nacional de México, 12 de Enero de 1959.

Dr. Eliécer Valverde Jiménez, Universidad de Buenos Aires, Argentina, 30 de enero de 1959.

Dr. Arturo Robles Arias, Universidad Nacional de México, 6 de febrero de 1959.

Dr. Juan Hernández Bolaños, Universidad de San Carlos, Guatemala, 13 de febrero de 1959.

Dr. Bernard Hempel Iglesias, Universidad Nacional de México, 13 de febrero de 1959.

- Dr. Gonzalo Vargas Chacón, Universidad Nacional de México, 20 de febrero de 1959.
- Dr. Fernando Muñoz Mata, Universidad Nacional de México, 20 de febrero de 1959.
- Dr. Carlos A. Montoya Piedra, Universidad Nacional de México, 27 de febrero de 1959.
- Dr. Rodrigo Fernández Mora, Universidad de Puebla, México, 27 de febrero de 1959.
- Dr. Rodolfo Alvarado Herrera, Universidad Nacional de México, 6 de marzo de 1959.
- Dr. José Daniel Pizarro Torres, Universidad Nacional de México, 6 de marzo de 1959.
- Dr. Vinicio Pérez Ulloa, Universidad del Salvador, El Salvador, 13 de marzo de 1959.
- Dr. Joaquín Berrocal Binde, Universidad Nacional de México, 13 de marzo de 1959.
- Dr. Omar Arrieta Fonseca, Universidad de Puebla, México, 20 de marzo de 1959.
- Dr. Hugo Fonseca Arce, Universidad de Puebla, México, 20 de marzo de 1959.
- Dr. Francisco Córdoba Truque, Universidad Nacional de México, 30 de marzo de 1959.
- Dr. Rodrigo Araya Umaña, Universidad de Colombia, Colombia, 30 de marzo de 1959.
- Dr. Eduardo Castro Murillo, Universidad Nacional de El Salvador, 2 de abril de 1959.
- Dr. Helmuth Schlager Valle, Universidad de Puebla, México, 2 de abril de 1959.
- Dr. Arnoldo Antillón Salazar, Universidad de Panamá, 3 de abril de 1959.
- Dr. Ramiro Alvarado Arias, Universidad Nacional de México, 9 de abril de 1959.
- Dra. Socorro Rodríguez Aragonés, Universidad Nacional de Cuyo, Argentina, 17 de abril de 1959.

#### INSCRIPCION EN EL REGISTRO DE ESPECIALIDADES

- Dr. Fernando Vinocour Granados, Endocrinólogo y Diabetólogo.
- Dr. Claudio Orlich Carranza, Cirugía General.
- Dr. Guido Miranda Gutiérrez, Medicina Interna.
- Dr. Mario Miranda Gutiérrez, Medicina Interna y Gastroenterología.
- Dr. Andrés V. Guzmán Calleja, Cirugía General.
- Dr. Rodolfo Vinocour Granados, Medicina Interna y Cardiología.
- Dr. Esteban López Varela, Cirugía General.
- Dr. Alvaro Fonseca Solórzano, Cirugía General.
- Dr. Manuel Aguilar Bonilla, Cirugía General.

Dr. Rodrigo Chacón Jinesta, Ortopedia.  
Dr. José Manuel Quirce Morales, Cirugía General.  
Dr. Humberto Araya Rojas, Ortopedia y Rehabilitación.  
Dr. Roberto Quesada Guardia, Oftalmología.  
Dr. Leonidas Poveda Estrada, Cirugía General.  
Dr. Otto Jiménez Quirós, Medicina Interna y Alergología.

#### NOTA NECROLOGICA

Dr. Antonio Moure Pereira, nació en la ciudad de Cartago el 18 de enero de 1896. Hizo sus estudios en la Facultad de Medicina de París, en la cual se doctoró el 5 de junio de 1921. Trabajó en Honduras y se incorporó en el Colegio de Médicos y Cirujanos el 15 de julio de 1931.

Se dedicó al ejercicio de su profesión en la ciudad de Cartago, en donde murió el mes de febrero de 1959.

#### VISITA DEL DR. FERNANDO ORTIZ M.

Invitado por el Colegio de Médicos y Cirujanos y por la Asociación Costarricense de Cirugía, estuvo de visita en nuestro país el Dr. Fernando Ortiz Monasterio. El Dr. Ortiz Monasterio es Profesor de la Escuela de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México, Jefe del Servicio de Cirugía Plástica del Hospital General, México, D. F., y es además consultor en su especialidad de numerosos hospitales y asociaciones de México. Sus trabajos científicos publicados son numerosos.

Los temas desarrollados en el Colegio de Médicos fueron: Labio leporino y Paladar hendido; Radiodermatitis, y Reconstrucción de vagina. Además hubo una mesa redonda en el Hospital San Juan de Dios sobre manejo quirúrgico del cáncer de piel y otra en el Hospital Central de la Caja Costarricense de Seguro Social sobre Quemaduras.

En la Universidad Nacional, Facultad de Odontología, el Dr. Ortiz Monasterio dió también una conferencia sobre Labio leporino y Paladar hendido.

La estancia del Dr. Ortiz Monasterio fue del 14 al 23 de marzo próximo pasado.

*Dr. C. ORLICH*

#### VISITA DEL PROFESOR BORIS KREISS

En el curso del mes de febrero y cumpliendo un programa de acercamiento médico franco costarricense, dictó varias conferencias en el Anfiteatro del Colegio de Médicos y en el Hospital Central del S. S., el Profesor Boris Kreiss, de la Universidad de París.

El Profesor Kreiss venía directamente de México, adonde había sido in-

vitado como huésped de honor de la Academia Nacional de Medicina, para que dictara conferencias sobre Tuberculosis y Neumología con motivo del CONGRESO INTERNACIONAL DE ENFERMEDADES DEL APARATO RESPIRATORIO Y TUBERCULOSIS, que se verificó por esos mismos días en esa capital. En mesas redondas sostuvo interesantes pláticas con nuestros Tisiólogos. Sus enseñanzas indudablemente dejaron marcadas tendencias nuevas en esas materias.

Pero tal vez el aporte más importante de tan destacada personalidad, fueron sus visitas a nuestra Universidad Nacional, y particularmente a la formación de nuestra futura Escuela de Medicina. El Profesor Kreiss reafirmó el propósito de la Universidad de París de cooperar en todo sentido con nuestra Escuela de Medicina para darle un contenido orientado hacia la Clínica, como base de la formación de médicos capaces.

Es de esperarse que en el transcurso del mes de agosto, vengan nuevos elementos de Francia, para prestigio de nuestro Colegio y para estimular —aún más— el acercamiento cultural con el gran pueblo francés.

*Dr. M. LUJAN*

#### LA VISITA DEL PROFESOR BENJAMIN VIEL

Nuestro país, joven y en pleno crecimiento, confronta diariamente nuevos problemas como una lógica consecuencia de su rápido desarrollo. Para su solución, a veces se hace necesario revisar viejos sistemas, sea para desecharlos, o para adaptarlos a las nuevas circunstancias.

Los problemas médico-asistenciales nacionales no han hecho excepción. Por el contrario, quizás por tratarse de asuntos de permanente vinculación social, en los últimos años han estado sujetos a una continua reestructuración, que en algunos casos han sido motivo de encendida controversia, en la que los factores técnicos, económicos y sociales han corrido junto a argumentos hasta de tipo político. Esto explica la necesidad de la presencia de personalidades que a la vez que conocieran profundamente nuestra idiosincrasia de latinos, nuestras reservas económicas, las disponibilidades técnicas y la realidad social de estos países, hubieran acumulado una experiencia práctica y aplicable que les permitiera hacer una evaluación justa de nuestra situación.

Estos requisitos los reunió a cabalidad el Prof. Benjamín Viel, actual Director de la Escuela de Medicina de la Universidad de Chile, de una brillante trayectoria como profesor de Higiene y Medicina Preventiva, gran expositor de sencillas y honradas expresiones, quien en el pasado febrero y por una semana, compartió con el cuerpo Médico Nacional a través de conferencias y mesas redondas.

Hizo el Prof. Viel en su primera charla una revisión del sistema asistencial de Inglaterra, haciendo especial hincapié en las bases filológicas de su funcionamiento, así como también en las características propias de su aplicación. Conocimos por primera vez en su segunda conferencia, la Medicina en Rusia, abarcando desde la educación médica hasta los diferentes tipos de servicios proporcionados a

la población, con especial referencia a la proyección que se hace de las Policlínicas sobre las comunidades, sean éstas de trabajo o de residencia. Oímos la historia de los Servicios Médico-Asistenciales en Chile, que ha guardado una notable semejanza con nuestros problemas, hasta llegar al actual Servicio Nacional de Salud. A través de una honrada disección demostró las ventajas y defectos de este sistema para evitarnos caer en los mismos errores. Y en su última conferencia, delineó las bases doctrinarias de la prestación médica dentro de la Seguridad Social, clarificando tanto las razones sociales como económicas que han llevado a nuestro tiempo, a este tipo de asistencia médica.

Cada conferencia fue seguida de una mesa redonda en donde se entabló un diálogo a veces, un interrogatorio en la mayoría, para ampliar casi exhaustivamente el tema.

El Prof. Viel fue muy claro en sus apreciaciones y juicios. Sus bien fundamentados conceptos fueron convincentes, porque siempre tuvo a mano las razones de índole económico, técnico o social, que explicaran su posición. Fueron debatidos prácticamente todos nuestros grandes problemas médico-asistenciales, hospitalarios y educacionales. Y en todos hizo sólidos razonamientos que serán una guía en el futuro para muchas de las decisiones que tengan que tomarse. Porque nos demostró que algunos de nuestros sistemas se ajustan a las más modernas necesidades y que su organización es buena. Y en otros nos puso en evidencia que estamos empleando erróneos conceptos, no sólo en los sistemas actuales, sino que algunos de nuestros planes futuros —más de uno en fastuosa escala nacional— irán a constituir hasta "errores de 6 u 8 pisos de cemento armado", para usar su propia expresión.

La Caja Costarricense de Seguro Social, a través de la Dirección del Hospital Central, hizo posible la traída del Prof. Viel. El cuerpo Médico y el país en general deben agradecer esta colaboración para encontrar los mejores caminos para invertir nuestros escasos recursos. Somos un país pobre en donde las inversiones médico-asistenciales superfluas cuestan muchas vidas y retardo en el desarrollo.

Sus conferencias y mesas redondas han quedado grabadas y estamos trabajando para hacer pronto su total publicación, para que cada interesado en la materia pueda leer, meditar y formar opinión de nuestros problemas. En esta etapa de transición que vive nuestro país, debemos tomar posición y defender nuestros puntos de vista, porque a veces el silencio por ignorancia o apatía, puede hacer más daño que la libre discusión.

*Dr. G. MIRANDA*